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Дорогие коллеги, уваж аем ы е ж ители Брянщины!
От всей души поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
23 Февраля -  важный праздник для каждого гражданина 

России. В этот день мы вспоминаем ратные подвиги сооте
чественников, чествуем наших военных и всех, для кого са
моотверженная любовь к Родине выражается в конкретных 
делах, направленных на её процветание.

В нынешнем году День защитника Отечества для всех 
брянцев имеет особое звучание ещё и потому, что в нём мы

будем отмечать 80-ю годовщину освобождения родно
го края от немецко-фашистских захватчиков.

Преданность своей Отчизне и боевое мастерство рос
сийских солдат и офицеров помогли нашей стране вы
стоять в годы самых суровых испытаний, а патриотизм 
и труд наших людей превратили её в великую державу.

Да, на протяжении многих веков русский воин был и 
остаётся образцом доблести, чести, мужества и отваги. 
И сегодня, отдавая дань уважения ветеранам Великой 
Отечественной войны, мы говорим спасибо всем тем, 
кто нынче обеспечивает нашу безопасность. Пусть ва
ши мужество, служение Родине и решительность будут 
примером для подрастающего поколения!

Желаю всем защитникам нашего Отечества, вне 
зависимости от того, носят ли они сегодня военную 
форму, успехов в труде и службе, счастья, благополу
чия и любви близких им людей!

Ольга ПОЛЯКОВА, 
председатель Союза организаций профсоюзов 

«Федерация профсоюзов Брянской области», 
депутат Брянской областной Думы.

НОВОСТНАЯ ЛЕНТА ФПБО
О  О  февраля в областной органи

зации профсоюза работников 
ш  V  радиоэлектронной промыш
ленности состоится внеочередная от
чётно-выборная конференция. Её де
легаты обсудят итоги работы за про
шедшие два года, проблемы, волную
щие профактив отрасли, а также пер
спективы деятельности на новый пе
риод. Особое внимание будет уделено 
вопросам сохранения и роста проф
союзного членства.

На конференции также пройдут 
выборы нового председателя област
ной организации отраслевого проф
союза.

О том, какими они будут и в целом 
о ходе мероприятия, мы проинформи
руем своих читателей в ближайшем 
номере газеты.

1 марта в областной организации 
Общероссийского профсоюза об
разования будет дан старт став

шему традиционным и проходящему 
более 20 лет конкурсу «Лучший проф
союзный лидер».

Как всегда, в борьбу за это звание 
вступят председатели первичных 
профорганизаций из разных районов 
области и города Брянска. Всем им на 
конкурсе предстоит не только расска-

зать о себе, своих достижениях в об
щественной деятельности, но и проде
монстрировать правовую грамот
ность, знание устава отраслевого 
профсоюза, умение применять на 
практике различные нормы как ука
занного документа, так и трудового 
законодательства.

Каким получился «Профсоюзный 
лидер —  2023», мы расскажем в сле
дующем выпуске нашего издания.

В областной организации профсою
за работников здравоохранения 
продолжается доработка оконча

тельного варианта отраслевого ре
гионального соглашения.

Как сообщил её председатель Вла
димир Быковский, подписание данно
го документа состоится в марте.

Н а днях планируется проведение 
очередного заседания президиу
ма ФПБО. В его повестку будут 

включены вопросы: об утверждении 
плана работы Федерации профсоюзов 
Брянской области на 2023 год; о квоте 
на награждение знаками отличия Фе
дерации профсоюзов Брянской обла
сти на 2023 год. Кроме этого, намече
но рассмотреть ряд других аспектов 
организационной деятельности.

САНАТОРИИ «ЖУКОВСКИИ»: 
ПРИЯТНОЕ ИЗВЕСТИЕ!

До 31 мая 2023 года продлено действие скидок для членов профсоюзов 
на санаторно-курортные путёвки по программам: «Лёгкое дыхание», «Спина 
без боли», «Здоровые суставы», «Жизнь без гипертонии».

Напоминаем, стоимость одного дня пребывания в санатории с лечением по 
программам для членов профсоюзов составит 2000 рублей, при условии бро
нирования оздоровления не менее чем на 12 дней. В случае сокращения дан
ного периода льгота аннулируется и делается перерасчёт стоимости.

Для приёма пациентов используется выписка из амбулаторной карты, под
тверждающая факт 
заболевания.

Информацию о 
путёвках и скидках 
на отдых с лечени
ем можно получить 
по телефонам:
8(4833)43-13-55;
8-961-101-60-62, 
а также найти на 
сайте здравницы:
5ап2икоV5к^у.^и

С ЗАМЕЧАНИЯМИ И ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ 
ПРОФСОЮЗНОЙ СТОРОНЫ

Так 17 февраля в Доме Правительства РФ  прошло очередное заседание Российской 
трёхсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений.

Социальные партнёры рас
смотрели законопроекты, 
вносящие изменения в Трудо
вой кодекс РФ, законы и пра
вительственные постановле
ния, касающиеся: противо
действия коррупции; спец- 
оценки условий труда работ
ников Федеральной службы 
исполнения наказаний; до
полнений новыми профессия
ми единого квалификацион
ного справочника работников 
культуры, искусства и кине
матографии; расходов на реа
билитацию пострадавших от 
несчастных случаев на про
изводстве и профзаболеваний; отчётно
сти по служебным командировкам.

По вопросу о противодействии кор
рупции состоялась дискуссия сторон. 
Предусматриваемые законопроектом 
изменения запрещают коррупционе
рам, уволенным в связи с утратой дове
рия, в течение пяти лет поступать на го
сударственную (муниципальную) служ
бу, работать на определённых должно
стях в органах публичной власти и 
должностях, на которые распростра
няются антикоррупционные стандарты.

Координатор профсоюзной стороны, 
председатель ФНПР Михаил Шмаков, 
в основном поддержав проект измене
ний в законодательство по этой теме, 
внёс предложение: «считать целесо
образным установить исчерпываю
щий характер перечня должностей, 
определяемых новой проектируе
мой статьёй 135 Федерального за
кона № 273-ФЗ от 25.12.2008 «О 
противодействии коррупции». Он 
обосновал данное предложение не
обходимостью исключить имеющиеся 
факты «вольного толкования неточных 
и нечётких законодательных формули
ровок как в этом, так и в других зако
нодательных актах, что не отвечает об
щественным интересам».

По другим вопросам повестки засе
дания члены комиссии согласились с 
выводами экспертов рабочих групп 
РТК, в том числе по вопросу внесения 
изменений в постановление Прави
тельства Российской Федерации от 28

апреля 2007 г. № 252, которые расши
ряют перечень профессий и должно
стей творческих работников, особен
ности трудовой деятельности которых 
установлены Трудовым кодексом РФ.

В ходе заседания также было обра
щено внимание на следующее.

• Норма действующего Положения 
об оплате расходов на медицинскую 
реабилитацию застрахованного лица 
после оказания ему медицинской по
мощи в связи со страховым случаем 
(повреждением здоровья после не
счастного случая на производстве и 
профессионального заболевания) до
полняется положением, согласно 
которому оплате подлежат расхо
ды на медицинскую реабилитацию 
в медицинских организациях по 
выбору застрахованного лица. Так
же уточняются основания оплаты до
полнительных расходов на медицин
скую реабилитацию в реабилитацион
ных центрах Фонда пенсионного и со
циального страхования и в иных меди
цинских организациях за счёт средств 
Фонда.

• Изменения, вносимые в пункт 7 
Положения об особенностях направле
ния работников в служебные команди
ровки, связаны с принятием новых пра
вил предоставления гостиничных услуг. 
Отчитывающемуся за расходы в коман
дировке работнику предлагается вме
сто квитанции (талона) или иного доку
мента, подтверждающего заключение 
договора на оказание гостиничных

услуг, предъявлять кас
совый чек или доку
мент, оформленный 
на бланке строгой от
чётности, подтвер
ждающий предоставле
ние гостиничных услуг.

В заключительной 
части заседания РТК, в 
«разном», Михаил Шма
ков обратил внимание 
членов комиссии:

—  на невыполне
ние рекомендаций 
Российской трёхсто
ронней комиссии по 
решению кадровых 

проблем в Краснокаменске Забай
кальского края;

—  на продолжающуюся практику 
принятия Госдумой законодатель
ных актов в социально-трудовой 
сфере без учёта конкретных пред
ложений РТК, указав на «свежий» 
пример с законопроектом по без
опасности дорожного движения.

Председатель ФНПР призвал соци
альных партнёров не рубить с плеча 
при введении социально-трудового 
законодательства в новых регионах 
страны, учитывая установленный для 
них «переходный период».

Также Михаил Шмаков высказал 
недоумение по поводу нарушения в 
текущем году ранее сложившейся 
практики участия всех сторон соци
ального партнёрства в торжественном 
награждении победителей и призеров 
Всероссийского конкурса «Российская 
организация высокой социальной эф
фективности». На награждение не бы
ли приглашены представители проф
союзов организаций победителей.

По предложениям профсоюзной 
стороны, которые были приняты к све
дению для соответствующей прора
ботки, координатор РТК, вице-премьер 
Татьяна Голикова, подробно расска
зала о принимаемых правительством 
мерах постепенного введения в новых 
регионах страны в течение 2023—  
2024 годов российского законода
тельства, исключая при этом уменьше
ние социальных гарантий.

Следующий номер газеты «Голос профсоюзов» выйдет 8 марта с. г.
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О ГО В О Р ЁН Н О С ТИ  ОБЯЗЫ ВАЮ Т
Ход реализации коллективных договоров и Отраслевого со

глашения по организациям железнодорожного транспорта Брян
ского региона за 2022 год обсуждался на состоявшемся на днях 
совместном заседании руководства Брянского региона МЖД и 
регионального обособленного подразделения Дорпрофжел на 
МЖД, участниками которого стали также председатели первич
ных профорганизаций структурных подразделений и специали
сты предприятий региона по кадрам и социальным вопросам.

«Выполнение принятых обяза
тельств руководство Брянского ре
гиона и Брянского регионального об
особленного подразделения рас
сматривает как основу стабильности 
в работе коллективов и социальной 
защищённости его работников», —  
такими словами начал своё выступ
ление заместитель главного инжене
ра Московской железной дороги по 
территориальному управлению Алек
сандр Чуприк. А это значит, что взаи
модействие администрации и проф
союзной организации осуществляет
ся на должном уровне. Это доказы
вают и результаты производственной 
деятельности предприятий, и обес
печение ими безопасности движения 
поездов, и совместное решение во
просов охраны труда, оздоровления 
работников и членов их семей, и реа
лизация жилищной политики РЖД, и 
системный подход в формировании 
второй пенсии работников отрасли 
через негосударственный пенсион
ный фонд «БЛАГОСОСТОЯНИЕ».

Продолжая свою речь, заместитель 
главного инженера МЖД по террито
риальному управлению также опреде
лил задачи, стоящие перед коллекти-

вами подразделений в 2023 году.
Со своей стороны, подводя итоги 

деятельности Брянского региональ
ного обособленного подразделения 
Дорпрофжел на МЖД, его председа
тель Анатолий Слабыня ещё раз на
помнил о том, с 1 января этого года 
вступил в силу новый коллективный 
договор ОАО «РЖД», действие кото
рого рассчитано по 2025-й. Данный 
документ является уже седьмым по 
счёту договором в сфере социально
го взаимодействия в ОАО «РЖД» и 
по сравнению с предыдущим имеет 
по восьми пунктам увеличение раз
меров финансирования. В частности, 
оно касается: физкультурных и мас
совых мероприятий; единовременной 
материальной помощи одному из ро
дителей (работников компании) при 
рождении ребёнка (детей); ежеме
сячных пособий при нахождении ра
ботника в отпуске по уходу за ребён
ком в возрасте от 1,5 до 3 лет; еди
новременной материальной помощи 
при возвращении на работу в компа
нию уволенных в запас военнослужа
щих, проходивших военную службу 
по призыву, и других. Как подчеркнул 
Анатолий Фёдорович, в действую

щем колдоговоре зафиксировано 18 
улучшающих положение тружеников 
отрасли изменений и дополнений. 
Все они стали следствием заботы ру
ководства дороги и РОСПРОФЖЕЛ о 
железнодорожниках.

Анатолий Фёдорович не мог не от
метить и тот факт, что в новом Кол
договоре прописана ежегодная ин
дексация заработной платы желез
нодорожников, значительное место 
отведено мерам по укреплению кад
рового потенциала МЖД, в том чис
ле через использование возможно
стей получения молодыми людьми 
отраслевого образования.

А вот среди проблем, всё ещё тре
бующих пристального внимания сто
рон соцпартнёрства, председателем

регионального обособленного подраз
деления Дорпрофжел на МЖД были 
названы отдельные вопросы в части 
улучшения условий труда на дороге.

В процессе обстоятельной беседы 
участники встречи смогли получить 
ответы на интересующие их вопросы 
от руководителей региона, от право
вого и технического инспекторов тру
да регионального обособленного под
разделения Дорпрофжел на МЖД.

Общий же вывод встречи таков: 
обязательства коллективных догово
ров и Отраслевого соглашения по 
организациям железнодорожного 
транспорта Брянского региона за 
2022 год в основном выполнены.

Елена САРЫЧЕВА.

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С УЧЁТОМ МНЕНИЯ 
ВСЕХ СОЦИАЛЬНЫХ ПАРТНЁРОВ —  

КЛЮЧ К РЕШЕНИЮ МНОГИХ ВОПРОСОВ
На состоявшемся недавно заседании Исполнительного коми

тета ФНПР обсуждались план мероприятий по проведению Г ода 
укрепления и развития социального партнёрства, итоги Г ода ин
формационной политики и цифровизации работы профсоюзов, 
реализация молодёжной политики в ФНПР и её членских орга
низациях, а также проведение в этом году Первомайской акции 
профсоюзов.

Исполком ФНПР принял решение 
о созыве Г енерального совета ФНПР 
11 апреля. Заседание пройдёт в 
Санкт-Петербурге. Основной вопрос 
заседания —  совершенствование 
оплаты труда и социальной политики 
в современных условиях.

Укрепление и развитие соци
ального партнёрства. 2023 год в 
ФНПР был объявлен Г одом укрепле
ния и развития социального парт
нёрства. «Цель Г ода —  обеспечение 
регулирования социально-трудовых 
отношений исключительно через ме
ханизмы социального партнёрства и 
обеспечение в этом регулировании 
учёта мнения профсоюзов», —  рас
сказала заместитель председателя

ФНПР Нина Кузьмина.
Исполком ФНПР утвердил план 

мероприятий, которые планируется 
реализовать в рамках Г ода, в их чис
ле: разработка предложений по со
вершенствованию законодательства 
в сфере социального партнёрства, 
подготовка концепции Г енерального 
соглашения между общероссийскими 
объединениями профсоюзов, обще
российскими объединениями работо
дателей и Правительством РФ на но
вый период, мониторинг социально
экономической ситуации в организа
циях по видам экономической дея
тельности, анализ нарушений рабо
тодателями обязательств, установ
ленных коллективными договорами и

соглашениями.
Согласно плану мероприятий, ос

новные задачи года:
* обеспечение реализации прин

ципов социального партнёрства го
сударством, совершенствование нор
мативно-правового регулирования 
системы соцпартнёрства;

* решение ключевых вопросов в 
сфере трудовых и иных непосред
ственно связанных с ними отношений 
через коллективные договоры и со
глашения в системе социального 
партнёрства;

* распространение коллективно
договорного регулирования на каж
дого трудящегося;

* формирование эффективной си
стемы разрешения коллективных 
трудовых споров.

Информационная работа и 
цифровизация профсоюзов. 2022 
год был посвящён информационной 
политике и цифровизации работы 
профсоюзов. ФНПР и её членские ор
ганизации провели системную рабо
ту по усилению роли информации, 
агитации и пропаганды деятельности 
профсоюзов при использовании со
временных цифровых технологий.

«За информацией —  наше буду
щее, для повышения эффективности 
нашей работы необходимо совер
шенствовать всю нашу деятельность, 
информационную работу в том числе. 
Информационная политика —  один 
из важных аспектов нашей общей 
деятельности», —  подчеркнул пред
седатель ФНПР Михаил Шмаков.

На сайте ФНПР создана отдель
ная страница лучших цифровых ре
шений профсоюзных организаций, на 
которой описаны цифровые инстру
менты ФНПР и её членских организа
ций. Серьёзно увеличена аудитория 
подписчиков профсоюзных страниц в 
социальных сетях. К сожалению, от-

мечено продолжение падения тира
жей печатных СМИ.

В 2022 году на сайте ФНПР были 
созданы системы «личных кабине
тов» для профсоюзных активистов и 
«личные кабинеты» членских органи
заций ФНПР. Обе системы адаптиро
ваны для мобильных устройств и на
стольных компьютеров. Создавать 
свои проекты и привлекать к ним 
профактив может любая из членских 
организаций ФНПР. На данной плат
форме с июля 2022 года проходит 
обучение для информационных ра
ботников членских организаций 
ФНПР. Программа повышения квали
фикации специалистов проводится 
совместно с Институтом профсоюз
ного движения АТиСО и рассчитана 
на 153 часа.

В 2023 году продолжатся работы 
по переводу ряда форм отчётности 
по охране труда, правозащитной ра
боте, социально-трудовой тематике 
в электронный вид.

В целях обеспечения информа
ционной безопасности Исполком 
утвердил Положение о системе лич
ных кабинетов членских организаций 
сайта ФНПР.

Результаты анализа состояния ин
формационной работы и цифровой 
зрелости членских организаций ФНПР, 
проведённого по методике, разрабо
танной и утверждённой в прошедшем 
году, будут представлены в рамках ме
роприятий Г енсовета ФНПР в апреле.

Исполком ФНПР поручил член
ским организациям завершить рабо
ту над обновлением собственных до
кументов по информационной поли
тике и принять решения о дальней
шем совершенствовании информа
ционной работы с учётом опыта, по
лученного в 2022 году.

(Окончание на 4-й стр.)

I «ЧТОБ СТА'
Вот и пришёл один из самых заме1 

мена. Представители сильной полов1 
и все вместе, без громких слов, без п 
для многих и многих из них не столы 
иначе не мыслят своей жизни, дела:

«Есть такая профессия —  
Родину защищать»

Эта фраза одного из героев всеми любимого ки
нофильма для заместителя директора по военно
патриотической работе и безопасности Г осударст- 
венного автономного общеобразовательного уч
реждения «Брянская кадетская школа имени Героя 
России В. И. Шкурного» Леонида Тимохина больше, 
чем изречение, ведь в неё, по сути, укладывается 
всё, чем он занимался и продолжает заниматься.

В советское время все мальчишки в детстве 
мечтали о профессиях мужественных, отважных —  
лётчика, космонавта, военного, полярника, геолога. 
Думается, подобные перспективы манили и Леони
да (как-никак, но он родился в СССР), рисовали пе
ред ним интересное будущее...

И хотя у нашего собеседника мы как-то не по
интересовались его детскими размышлениями на
счёт планов на жизнь, одно то, что тот по оконча
нии школы в родном городе Сельцо, отучившись 
всего год на механико-технологическом факульте
те БИТМа (ныне Брянский государственный техни
ческий университет), бросил всё и поехал поступать 
в Харьковское высшее военное училище МВД СССР, 
говорит само за себя.

И вот уже новёхонькие курсантские погоны 
сияют на плечах молодого человека. Время подго
товки в училище пролетело незаметно. Оно и по
нятно: занятия по огневой, строевой, политической 
и прочим важным дисциплинам не позволяли особо 
расслабляться.

Реальная же служба для парня началась с того, 
что ему, ещё курсанту, предстояло выполнять слу
жебно-боевые задачи в Ферганской долине и в 
Грузино-Абхазском конфликте. «Обкатка» на бое
вого офицера ещё та —  серьёзнее не придумаешь.

Потом была военная служба в Москве, в Брян
ске —  в различных воинских частях. В сущности, это 
и сыграло большую роль в жизни героя нашего рас
сказа, определив само её течение и уклад.

Надо сказать, что по завершении армейских буд
ней Леонид Александрович вовсе не собирался 
прощаться со службой, а потому дальнейшим ро
дом деятельности выбрал работу в отряде специ
ального назначения (это потом он стал отделом) 
«Торнадо» УФСИН по Брянской области. Привело 
его сюда то, что в отрядах спецназа его бойцы 
осваивают углублённый уровень огневой, штурмо
вой, тактико-специальной, физической подготовки.

«Чтобы попасть в спецназ, мне пришлось сда
вать тест № 1, —  замечает наш собеседник. —  Это 
когда ты сдаёшь за определённое время физиче
скую подготовку, а потом проходишь спарринги с 
тремя сотрудниками спецназа по очереди. Служба 
в отряде проходила и в Брянске, и в командировках 
по области, и на Северном Кавказе —  в общем, до
велось повидать разного. За одно судьбу благода
рю —  уберегла... »

Июнь 2010-го. В этот момент жизнь офицера 
сделала крутой поворот. Она привела его, что на
зывается, на педагогическую стезю, а  точнее —  в 
Брянскую кадетскую школу.

«Работать сюда я попал случайно, да так и 
остался по сей день. Первое время был инструкто
ром по физической подготовке, а через год прика
зом директора был назначен на должность заме
стителя директора по военной работе. Вёл уроки 
по основам специальной подготовки и по физкуль
туре. Огромное спасибо завучам по учебной и вос
питательной работе за то, что помогли адаптиро
ваться в новой профессии, —  продолжает Леонид 
Александрович.

Признаюсь откровенно, отношения с кадетами 
складывались по-разному. Наше учебное заведе
ние в основе своей должно готовить ребят для го
сударственной и военной службы. С упором на это 
я старался и стараюсь работать. Естественно, по
добное требует от воспитанников определённого 
напряжения сил. Особенно трудно поначалу подго
товка даётся тем из мальчишек и девчонок, кто до 
поступления в кадетскую школу ничем, связанным 
с физической подготовкой и подготовкой к службе 
Родине, не занимался. Но желание стать лучше у 
большинства ребят всё-таки побеждает.

Хочу отметить и то, что дети, находящиеся под 
опекой, а также круглые сироты (такие раньше учи
лись в нашей «кадетке»), если хотят поступить в си
ловые структуры, занимаются особенно прилежно и 
упорно. Имея за плечами тяжёлое детство и нелёгкие 
судьбы, они умеют справляться с трудностями, быть 
упорными в достижении поставленной цели, а потому 
нередко добиваются в жизни хороших результатов.
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ТЬ МУЖЧИНОЙ — МАЛО ИМ РОДИТЬСЯ...»
чательных праздников года —  День защитника Отечества. Его по праву считают самым мужским на все вре- 
ины человечества. В разные века они защищали прошлое, настоящее и будущее России, каждый в отдельности 
афоса, личным примером, честностью вдохновляя других на служение Отечеству. А всё потому, что патриотизм 
<о слово, наполненное глубочайшим смыслом, сколько —  дело. Вот и герои нашего дальнейшего повествования 
я собственную работу без высокопарных речей. Познакомимся с ними.

Есть и такие мальчишки, которые уже в школе 
занимают должности младших командиров и полу
чают специальные кадетские звания, командуя 
своими товарищами.

Самым сложным в выстраивании взаимоотноше
ний с кадетами бывает убедить их заниматься фи
зической и военной подготовкой, донести до них, 
что это всё пригодится им в дальнейшей жизни».

Но на то существует личный пример наставника. 
И ребятам есть чему у него поучиться. Леонид Алек
сандрович до сих пор на утренней физической за
рядке подтягивается и отжимается вместе с ними. 
А ещё он всегда честен со своими подопечными.

«Да, именно так. Детям врать нельзя, особенно 
тем, у кого и без того сложная судьба. Ложь они 
сразу чувствуют, а потому никогда не будут вам до 
конца доверять», —  утверждает он. И всеми сила
ми старается развивать в кадетах такие качества, 
как целеустремлённость, настойчивость в достиже
нии целей, трудолюбие, честность и порядочность. 
Часто усилия «падают» на благодатную почву.

Безусловно, в арсенале боевого офицера (бывших 
в этом деле не бывает) есть и другие образчики че
сти и долга, на которые стараются походить кадеты. 
Это, как правило, его сослуживцы. Один их них —  
командир спецназа Шарудин Магомедалиев, удо
стоенный двух орденов Мужества и медали ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II степени с мечами, 
серебряных и бронзовых медалей «За доблесть» и 
двадцати других ведомственными наград, а также 
именного пистолета Макарова, который за боевую 
доблесть и мужество ему вручил президент России.

И конечно, Герой России Валерий Шкурный, чьё 
имя носит школа и который погиб, спасая раненых 
бойцов в селе Комосмольское, накрыв своим телом 
гранату. В свою третью командировку во время 
второй Чеченской кампании он отправился в конце 
1999 года, хотя у офицера уже имелась выслуга лет 
и можно было уходить на заслуженный отдых, он 
не мог не поехать —  волновался за молодых ребят. 
И они, во многом благодаря Валерию Ивановичу, 
все вернулись из Чечни живыми и здоровыми.

«Мне всегда очень приятно принимать звонки от 
бывших учеников, встречаться с ребятами. Сегодня 
многие из наших кадетов уже либо отслужили, либо 
служат в «горячих точках», награждены государст
венными или правительственными наградами. Всех 
своих воспитанников, какими могу гордиться, и не 
перечислить, потому что их не один десяток. Ребята 
служат офицерами и некоторые прапорщиками в 
авиации, танковых частях, в войсках ПВО, военно
космических войсках, военно-морском флоте, в си
лах спецопераций Г енерального штаба РФ и других 
родах войск, силовых структурах. Многие награж
дены государственными наградами.

К сожалению, трое наших воспитанников уже по
гибли в ходе спецоперации на территории Украины. 
Один из них —  Кирилл Данечкин —  награждён ор
деном Мужества посмертно. Парень был сиротой. 
У него остался младший брат, который передал 
этот орден на хранение в музей школы.

Такими выпускниками, как Кирилл, мы будем 
всегда гордиться. Вот именно такими, как они, я хо
тел бы видеть наших молодых —  любящими свою 
Родину не за что-то, а потому что они родились и 
выросли на этой земле», —  замечает наставник.

Нам же остаётся добавить, что Леонид Алексан
дрович, ко всему прочему, является одним из ак
тивнейших членов первички кадетской школы.

Прошлое Родины, 
отчего края не может быть 

неинтересным
В этом глубоко убеждён герой нашего следую

щего повествования —  научный сотрудник истори
ко-краеведческого музея Дятьковского района Ни
колай Шемякин.

Вообще-то читатели газеты уже немного знакомы 
с ним, а точнее, с его работой по восстановлению па
мятников Великой Отечественной, их истории.

Теперь, думается, пришло время ближе позна
комиться с человеком, которого по праву можно 
считать везучим, ведь он нашёл своё призвание в 
жизни (это, увы, удаётся далеко не каждому). А ещё 
про таких, как Николай, говорят: где родился, там 
и пригодился.

Что мы имеем в виду, вы, уважаемые читатели, 
наверное, догадались. Конечно, то, что родился и 
вырос он в районе, овеянном партизанской славой, 
где каждое дерево, каждая лесная поляна дышат 
историей.

Вот эта сама история, в том числе в широком по
нимании предмета, парня и влекла с ранних лет. И хо
тя после окончания школы для продолжения образо
вания он выбрал сначала Дятьковский индустриаль
ный техникум, а потом Брянский институт управления 
и бизнеса, в котором получил юридическую профес
сию, изучение прошлого родного края продолжало 
вызывать его живой интерес. Недаром после службы 
в армии и во время работы по специальности он не
официально участвовал различных мероприятиях ис
торико-краеведческого музея района.

«Признаюсь, мне всегда хотелось быть ближе к 
местам, где кипит культурная жизнь города: му
зеям, театрам, выставкам, —  рассказывает наш со
беседник. —  А так как я жил недалеко от музея, то 
частенько туда заглядывал. Раньше здесь собирал
ся клуб коллекционеров, и в нём можно было услы
шать много нового и интересного из истории горо
да, района и области (интернета тогда ещё не было, 
да и специализированной литературы оказывалось 
маловато), пополнить собственную коллекцию ка
кими-то любопытными находками. Словом, эти со
брания давали очень полезные знания для меня.

В итоге на работу в музей в 201 8 году пришёл 
уже с частично сформированным пониманием того, 
что хочу заниматься исследовательской деятель
ностью. И пусть специалистом пока назвать себя не 
могу, в некоторых исторических темах ориенти
руюсь достаточно хорошо.

За что большое спасибо моим близким и друзь
ям —  тоже очень увлечённым людям, например, мое
му крёстному —  Юрию Анатольевичу Батаговскому. 
Именно он заразил меня своей любовью к истории 
Дятьковского района —  много лесных тропок, памят
ных мест он мне показал, с интересными людьми по
знакомил. А мой очень хороший товарищ из города 
Почеп —  Андрей Викторович Сазоненко —  научил 
меня разбираться в атрибуции исторических предме
тов, проводить их реставрацию. Он же дал навыки 
оформления экспозиций и ведения экскурсий.

Другой мой товарищ из Орла, Виктор Леонидо
вич Будаговский, занимается военно-исторической 
реконструкцией, а также коллекционирует патрон
ные сумки Российской армии с начала XIX по конец 
XX века. У него я научился многому из того, что свя
зано с военным снаряжением и формой, что каса
ется археологии и древнейшей истории нашего 
края. Огромную помощь мне и сегодня оказывает 
Игорь Николаевич Хуткин. А вообще всех сподвиж
ников не перечесть».

Первое, что сделал Николай в музее, ещё не ра
ботая в нём официально, —  вместе с работниками 
атрибутировал новые предметы, поступившие в 
фонды музея, а также провёл переэкспозицию. Так 
как уже давно занимался военно-исторической экс
позицией, то оказывал коллегам помощь и в прове
дении мероприятий, например, «Ночь в музее».

«Вообще, меня интересуют практически все пе
риоды из истории России, так как каждый из них 
неповторим. Но сегодня я отдаю предпочтение из
учению партизанского движения в Дятьковском и 
смежных с ним районах, —  продолжает разговор 
Николай. —  Дело в том, что наш музей был основан 
в 1979 году бывшими партизанами. Ими же был на
коплен огромный пласт информации, который сей
час я поднимаю, перерабатываю для того, чтобы

донести факты и события тех лет до широкого кру
га посетителей музея, до тех, кому небезразлично 
прошлое малой родины.

Ещё мне очень интересна история Русско-Япон
ской войны, а именно флота, участвовавшего в той 
баталии. Вместе с Виктором Леонидовичем Буда- 
говским мы основали клуб «Эскадренный миноно
сец «БУЙНЫЙ», собираем форму, снаряжение Рос
сийского Императорского флота, популяризируем 
события той войны... »

Но есть у Николая и ещё одно, уже известное на
шим читателям хобби, во многом перекликающееся 
с основной работой.

«Это не поисковая работа в её нынешнем пони
мании. Мой активный досуг скорей можно назвать 
исследовательской деятельностью, —  замечает 
он. —  Поначалу, конечно, любопытны были лишь 
предметы, находки, в том числе времён Великой 
Отечественной войны. Позднее стал изучать доку
менты, архивы, записывать воспоминания, искать 
заброшенные памятники. Итогом такого труда стал 
выход множества статей и двух книг. Одна из 
них —  «Патронов не жалеть» —  повествует о боях

Огромную помощь в исследовательских поездках 
Николаю и его друзьям оказывает администрация 
Дятьковского района, предоставляя транспорт и 
материалы для ремонта памятных мест.

В 2020 году судьба свела его с главой админист
рации СП «Село Букань» Людиновского района Ка
лужской области Александром Петровичем Ворот- 
невым. Их совместная поездка в Калугу, сведения 
из книги «Патронов не жалеть» и проведённая пре
зентация дали возможность присвоить населённо
му пункту высокое звание «Рубеж воинской добле
сти». Здесь уже поставлена стела. После облагора
живания территории планируется её открытие. Есть 
вероятность того, что произойдёт это к майским 
праздникам. Там же, в селе Букань, на воинском 
мемориале Николай участвовал в установке памят
ника танкистам-огнемётчикам (машина этих бой
цов была подбита 80 лет назад у села Запрудное 
Людиновского района).

«В основу памятника лёг найденный мной и 
моим товарищем, —  говорит наш собеседник, —  
верхний бронелист огнемётного танка ОТ-34 519 
Отдельного огнемётного танкового батальона. 
Танк был подбит 23 февраля 1943 года. Да, много 
чего было сделано, всего не упомнить...

Постоянно посещаем памятники на месте бази
рования Дятьковской партизанской бригады, под
крашиваем, косим траву. Всю эту работу делает 
уже сложившийся замечательный коллектив еди
номышленников.

Но самое главное, чем мы занимаемся, —  поиск 
людей, родные которых часто обращаются к нам с 
просьбами: найти место захоронения близкого че
ловека, погибшего в той кровопролитной войне, на
писать запрос в архив с тем, чтобы узнать о награ
дах и боевом пути воина Великой Отечественной.

Из последнего, что удалось сделать: уточнил 
списки погибших при освобождении города Дятько- 
во, с. Любышь и пос. Дружба Дятьковского района; 
впоследствии при ремонтах памятников фамилии 
были занесены на плиты, исправлены неточности».

В канун Дня защитника Отечества, конечно, мы 
не могли не поинтересоваться у Николая: «Что дала 
Вам служба в армии?»

И вот какой ответ получили: «Довольно много, 
но самое главное —  понимание себя в этом мире, 
своей миссии в нём.

Считаю, к истории надо приобщать всех, но в каж
дой возрастной категории нужно выбирать опреде
лённые темы, как говорится, разжигать интерес с 
учётом запросов, например, дошколят, школьников, 
студентов и т.д. Мы работаем именно так: с истории

июля 1942 года в районе города 
Людиново Калужской области, 
вторая —  «Авиация партиза
нам» —  о снабжении партизан.
Ну и, конечно, восстановление и 
ремонт нескольких памятников, 
посвящённых партизанскому 
движению, установка и двух но
вых памятников. Находятся они в 
районе лагеря Дятьковской пар
тизанской бригады, на р. Тере- 
бень, где расположено кладбище 
партизан, мирных жителей.

Сложнее дела обстоят с тем, 
чтобы добраться до братского 
захоронения партизан Бытош- 
ской бригады на реке Березне.
Удалённые, труднопроходимые 
места мешают в полной мере осу
ществить моё огромное жела
ние —  вернуть из небытия эту страницу нашей ис
тории».

Надо отметить, что коллеги и близкие во всём 
поощряют хобби Николая, потому что являются та
кими же влюблёнными в Отечество людьми. Дирек
тор музея Александр Андреевич Андрюхин и на
учный сотрудник Наталья Владимировна Шупова с 
радостью поддерживают все его порывы, а  храни
тель экспонатов, замечательный и очень увлечён
ный историей человек —  Максим Александрович 
Азаров —  и вовсе стал его первым помощником во 
всех исследовательских мероприятиях, в реализа
ции выдвинутых молодым коллегой идей.

Более того, со своей будущей женой Николай во
обще познакомился на раскопках! Сегодня от увле
чения родителей не отстают и дети: при первой воз
можности всегда с радостью бегут в музей.

«Наверное, мне, действительно, очень везёт по 
жизни, —  размышляет он, —  ведь те, с кем мне до
велось общаться за годы работы (коллектив наше
го музея, сотрудники других музеев, краеведы), —  
не просто неравнодушные люди, напротив —  спе
шащие помочь найти то, что касается нашей исто
рии, поделиться имеющейся у них информацией».

Николай Шемякин -  в образе морского пехотинца 116 Отдельной 
морской стрелковой бригады Тихоокеанского флота у  памятника 
морякам-тихоокеанцам, освобождавшим село Городище Болхов- 
ского района Орловской области

о простой винтовке раскручиваем рассказ о боях, ге
роях, конкретных исторических событиях, людях и 
обязательно даём нашим посетителям прикоснуться 
к предметам, подержать в руках, примерить на вес, 
ведь осознание прошлого невозможно ограничить 
лишь изучением бумажных материалов. Для пред
ставителей же более старшего возраста интересны 
уже даже не экспонаты музея, а беседы.

Алексей Толстой когда-то сказал: «Патрио
тизм —  это не значит только одна любовь к своей 
Родине. Это гораздо больше... Это —  сознание 
своей неотъемлемости от Родины и неотъемлемое 
переживание вместе с ней её счастливых и её не
счастных дней».

Полностью согласен с великим русским писате
лем. А ещё уверен, что каждый должен находиться 
на своём месте, оберегать его, сохранять и творить 
его историю. Для меня этим местом является мой 
замечательный и прекрасный город Дятьково и 
Дятьковский район, с его прудами, реками, лесами 
и полями, а главное —  с замечательными людьми. 
Мы должны даже в самые тяжёлые времена быть 
частью нашей Родины, приумножать её славу, как 
делал это Пётр Великий».
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ВЗАИМОДЕИСТВИЕ С УЧЕТОМ МНЕНИЯ 
ВСЕХ СОЦИАЛЬНЫХ ПАРТНЁРОВ —  

КЛЮЧ К РЕШЕНИЮ МНОГИХ ВОПРОСОВ
(Окончание.

Начало на 2-й стр.)

Развитие молодёжной политики. Чле
ны Исполкома ФНПР заслушали информа
цию о работе с молодёжью, проведённой в 
2022 году Федерацией и её членскими ор
ганизациями, утвердили новое Положение о 
Всероссийской профсоюзной молодёжной 
программе ФНПР «Стратегический ре
зерв —  2023».

В этом году в программу вошли 6 треков 
(«Навигаторы», «Призыв», «Молодой проф
союзный лидер России», «Премия», «Акаде
мия», «Амбассадоры»), а также конкурс на 
лучшую постановку работы с молодёжью в 
членской организации ФНПР и единая фо- 
румная кампания. При разработке програм
мы были учтены предложения профсоюзной 
молодёжи и секретарей ФНПР —  предста
вителей Федерации в федеральных округах.

В рамках направления «Навигаторы» 
предусмотрено обучение штатных специа
листов членских организаций Федерации, 
отвечающих за работу с молодёжью. Для 
активистов, которые успешно прошли про
грамму «Стратрезерва» прошлых лет, соз
дан трек «Амбассадоры» —  площадка для

общения и создания межотраслевых и меж
региональных проектов, которые будут спо
собствовать развитию профдвижения.

Система мотивации молодёжных сове
тов и членских организаций предусмотрена 
в треке «Премия», а также в конкурсе на 
лучшую постановку работы с молодёжью в 
членской организации ФНПР. Стажировку 
на второй ступени заменит трек «Акаде
мия» —  обучение в Институте профсоюзно
го движения АТиСО по программе подго
товки кадрового резерва.

Как подчеркнул заместитель председате
ля ФНПР Александр Шершуков, общей зада
чей профсоюзов является распространение 
лучшего опыта членских организаций ФНПР, 
его адаптация для всех профсоюзных струк
тур и воспитание таких активистов, которые 
независимо от возраста, своей отраслевой 
принадлежности и места жительства будут 
приносить пользу всему профдвижению 
ФНПР.

Правила участия в мероприятиях про
граммы также были обновлены: участниками 
федерального форума можно стать только 
через треки программы, теперь нет возмож
ности попасть на финал по квоте.

Первомайская акция в 2023 году.

Исполком ФНПР объявил начало сбора 
предложений по девизам, лозунгам и фор
мам Первомайской акции профсоюзов 
России, которая ежегодно проводится в 
Международный день солидарности тру
дящихся. Предложения от членских орга
низаций ФНПР принимаются до 28 февра
ля. Как подчеркнул председатель ФНПР 
Михаил Шмаков, формы проведения ак
ций в регионах планируется выбрать с 
учётом ситуации на территориях РФ.

В связи с обращением Конфедерации ту
рецких профсоюзов и Всеобщей федерации 
профсоюзов Сирии было принято решение, 
что ФНПР направит профсоюзам Турции и 
Сирии помощь для преодоления послед
ствий разрушительного землетрясения.

На заседании были утверждены измене
ния в порядке и формах отчётности проф
союзных организаций ФНПР по итогам кол
лективно-договорной кампании, внесены 
дополнения в состав кадрового резерва на 
должности председателей членских органи
заций ФНПР, утверждены кандидатуры на 
вручение профсоюзных наград и изменения 
в составе Молодёжного совета ФНПР

СИЛА —  ЭТО КОГДА ВСЕ ВМЕСТЕ
Что может быть лучше волонтёрских мероприятий, проводимых советом молодёжи Брянского ре

гиона Московской железной дороги? Только дела, в которых объединяются юноши и девушки сразу 
из трёх советов молодёжи разных отделений МЖД!

В марте родились:
Волкова Наталия Александровна, секретарь-рефе

рент ФПБО, — 1 марта;
Залётов Николай Иванович, председатель Брянской 

областной организации профсоюза работников автотранс
порта и дорожного хозяйства, —  2 марта;

Сёмичева Елена Ивановна, главный бухгалтер объ
единённой первичной профсоюзной организации АО «Газ
пром газораспределение Брянск», —  4 марта;

Бредова Галина Николаевна, председатель Брянской 
областной организации работников жизнеобеспечения, —  
6 марта;

Слабыня Анатолий Фёдорович, руководитель Брян
ского регионального обособленного подразделения Дор- 
профжел на Московской железной дороге, —  7 марта;

Богданов Иван Иванович, правовой инспектор Брян
ского регионального обособленного подразделения Дор- 
профжел на Московской железной дороге, —  7 марта;

Баранникова Елена Васильевна, председатель коорди
национного совета организаций профсоюзов Жуковского рай
она, —  16 марта;

Боровикова Тамара Фёдоровна, ветеран Облсов- 
профа, —  26 марта;

Сарычева Елена Николаевна, заместитель заведующе
го отделом организационной и кадровой работы Брянского 
регионального обособленного подразделения Дорпрофжел 
на Московской железной дороге, —  30 марта;

Бондаренко Владимир Иванович, бывший председа
тель Брянской областной организации профсоюза работ
ников лесных отраслей, —  31 марта.

Поздравляем именинников с днём рождения! 
Желаем крепкого здоровья, удачи и благополучия!

Так и произошло в начале февраля. 
В Брянск, в гости к коллегам, приехали 
ребята из Московско-Курского и Смо
ленского регионов дороги. Цель их бы
ла не только в том, чтобы встретиться 
с друзьями, но и в совместном меро
приятии, ведь три совета решили под
держать участников специальной во
енной операции.

С приветственными словами к моло
дым работникам стальной магистрали 
обратился заместитель главного инже
нера по территориальному управлению 
Александр Чуприк. Он поблагодарил их 
за замечательный порыв и заметил, 
что только дружба между людьми, их 
помощь друг другу способны изменить 
мир к лучшему и что добрых дел в нём 
должно становиться больше.

Сразу после оргсобрания и составле
ния плана действий ребята разделились 
на группы. Первой из них, в состав кото
рой вошли ребята из Брянского и Мос
ковско-Курского регионов, предстояло 
отвезти гуманитарную помощь для сол
дат, принимающих участие в СВО. По
грузив заранее привезённую «гумани- 
тарку» —  предметы личной гигиены, 
продукты, спальные мешки, инструмен
ты, лекарства —  в автомобили, волон
тёры отправились на границу, в Сузем- 
ский район, где их уже ждали непосред
ственные участники спецоперации.

Надо сказать, что гуманитарную по
мощь солдатам собирала не только 
молодёжь, но и все небезразличные 
работники полигона Московской же
лезной дороги.

Вторая группа, куда вошли ребята 
из Смоленского и опять-таки Брянско
го регионов МЖД, были заняты подго
товкой текстильного материала и изго
товлением маскировочных сетей, столь 
необходимых, как это уже говорилось 
ранее, на передовой для укрытия пози
ций и техники.

Поскольку опыт в этом деле у брян
ских волонтёров уже имелся, они с ра
достью взялись за обучение плетению 
масксетей своих коллег-соседей. И 
стоит отметить, что наставники из них 
получились неплохие, а потому слажен
ная работа по плетению важных и нуж
ных изделий закипела очень быстро.

Ну а вечером, когда ребята завер
шили свои дела, всех ожидало участие 
в подготовленной молодёжью Брян-

ского региона дороги экскурсионно
патриотической программе, в которую 
вошло посещение Кургана Бессмертия, 
Покровской горы, мемориального ком
плекса «Партизанская поляна» —  не 
просто знаковых для города Брянска и 
нашей области мест, но и мест, что

пропитаны духом патриотизма, гордо
сти за свою Родину.

Евгений ОФИЦЕРОВ, 
председатель совета молодёжи 
Брянского региона Московской 

железной дороги.

«ЛЫ ЖИ, ПАЛКИ —  ТОЛЬКО СРЕДСТВА, 
ВАЖЕН БОЛЬШЕ ЗДЕСЬ -  З А Д О Р ...»

Он и впрямь остался у многих с детства, а потому зовёт не просто на 
простор, а поучаствовать во всем уже полюбившейся «Лыжне России».

11 февраля в Стародубском муниципальном округе в рамках Всероссийской массо
вой лыжной гонки состоялось масштабное спортивное мероприятие.

В соревнованиях приняли участие школьники, работники образовательных органи
заций, военнослужащие, защищающие границы Стародубского округа, работники пред
приятий и организаций и просто любители лыжного спорта. Ни много ни мало, а 62 
спортсмена, 1 7 команд школ и дошкольных учреждений округа во главе с Тамарой Со- 
рокваша, председателем Стародубской окружной организации Общероссийского проф
союза образования, вышли на старт соревнований.

Для каждой возрастной категории была обозначена своя протяжённость лыжной 
трассы. Не передать словами, сколько самых разных эмоций царило на ней, сколько 
желания победить, силы воли демонстрировали спортсмены, устремляясь к заветному 
финишу!

И лыжня покорялась сильнейшим, среди которых оказалось немало педагогов. Те 
не раз поднимались на пьедестал почёта в качестве победителей гонок, получая вполне 
заслуженные грамоты и медали соревнований.

А Кубок, учреждённый депутатом Брянской областной 
Думы Юрием Никифоровым, получила команда педагогов 
Стародубского казачьего кадетского корпуса.

Но самое ценное, что обрёл каждый участник гонок, —  
это бодрость и прекрасное настроение, без которых не об
ходится ни один спортивный праздник, и, конечно, радость 
от приятного общения с коллегами и друзьями.
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